

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

SUSCRIPCIONES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCCIONES.

Madrid, 8.ª Prov. 30 trim. Uti. y Estran. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la calle del Arenal, núm. 16, librería.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Los anuncios, reclamos y comunicados se ad-
miten a precios convencionales en la adminis-
tración calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXII, NUM. 4850 DE LA NOCHE.

MADRID, JUEVES 9 DE MARZO DE 1871.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy contiene el siguiente despacho telegráfico recibido ayer en el ministerio de Estado:

Havre 5 (3 y 20 tarde.)

Las tropas prusianas han evacuado los cantones próximos. Los buques de guerra de las naciones neutrales marchan de este puerto.

En la embajada de la Confederación de la Alemania del Norte en Madrid, se recibió anoche el siguiente despacho telegráfico:

Berlin, 8 (12 y 50 tarde.)

Oficial.—Ferrieres, 7 de marzo.—El emperador hizo pasar hoy revista al 12.º cuerpo sajón, primer cuerpo bávaro y a la división wurtemberguesa en el campo de batalla cerca de Völsers, y trasladará enseguida el cuartel general a Ferrieres.

La Gaceta de hoy contiene los decretos que tendamos anunciados nombrando intendentes del departamento marítimo de Madrid al intendente de marina, D. Rafael Escribano y Mingorance; del de Cartagena, a D. Candido Montero y Sabiella; y del de Ferrol, a D. José María Enriquez Jimenez.

Mañana satisfará la tesorería central de la Hacienda pública el cupón de bonos del Tesoro vencido en 31 de diciembre último, cuyas carpetas de señalamiento tengan los números 477 al 485 y los bonos amortizados de 27 de diciembre próximo pasado que contengan la carpeta, núm. 21.

La dirección de ensayos de las casas de moneda del reino, convoca por medio de la Gaceta de hoy para los ejercicios de oposición a la plaza de ensayador tercero de la casa Nacional de moneda de Madrid dotada con 3.000 pesetas anuales. Las solicitudes se admitirán en la referida dirección hasta el día 7 de abril próximo.

La dirección general de Instrucción pública anuncia hoy en la Gaceta la vacante de una cátedra de matemáticas en el Instituto de Valencia, la cual ha de proveerse por concurso, con arreglo a la ley.

A las seis de la mañana de ayer marcaba el termómetro 2,2 grados, habiéndose elevado a las tres de la tarde a 14,4 y descendido a las nueve de la noche a 8,2.

Ayer llovió en San Sebastian.

En el mercado de granos de esta capital se vendió ayer la fanega de trigo de 14,73 a 17 pesetas, y la cebada de 7,30 a 7,62.

Ayer fueron degolladas en el matadero de Madrid 936 reses de todas clases, con peso de 125.948 libras.

En la madrugada de hoy recibimos el siguiente despacho telegráfico sobre el resultado de la constitución de las mesas electorales en Zaragoza:

Zaragoza, 8 (11 y 30 no he.)

Al director de «La correspondencia de España».

Las mesas ganadas por los republicanos por mayoría inmensa; entusiasmo y unión cual nunca.—Periz.

Como es consiguiente en casos semejantes, ayer tarde han circulado rumores sobre choques desagradables en algunos puntos de España con motivo de la lucha electoral. Se citan hasta los nombres de las localidades, y no nos extrañaría que aquí como en otros puntos, y que en esta como en las de más ocasiones, la pasión política se diese a ciertos excesos; pero es demasiado pronto para que se conozcan los disturbios que puedan haber estallado.

Esto dice el Puente de Alcázar, fundándose en rumores que efectivamente circularon sobre excesos ocurridos en Andalucía y Cataluña.

El Correo Militar dice, a propósito de los ascensos militares que publica estos días la Gaceta, que el brigadier señor D. Manuel Ramirez obtuvo su actual empleo en 1823, después de una gloriosa carrera, y sigue siendo tal brigadier desde entonces.

La Política enumera ciertos hechos del gobernador de Granada, a propósito de elecciones, y muy particularmente el último, de haber enviado a Motril un delegado que ha disuelto el ayuntamiento y establecido un verdadero sistema de terror. La Política anuncia que aquel gobernador habrá de responder de su conducta ante los tribunales.

Leemos en el Tiempo: «Nos dicen que en el distrito de Villarcayo, que ha honrado muchas veces con su confianza a nuestro amigo D. Fernando Alvarez, se dictó el 4 del corriente un auto dirigido a preparar la detención de varios individuos del comité moderado.»

El Sr. Esteban Collantes recibió ayer

en Madrid un despacho telegráfico, anunciándole que las oposiciones habían acordado en Palencia abandonar las elecciones retirando sus candidaturas. El Tiempo, al dar la noticia, hace notar que el telegrama estaba dirigido a Carrion de los Condes y sin embargo se entregó en Madrid. El Sr. Collantes, según se olega, se apresuró a dar aviso para que no fuesen sorprendidos sus electores.

La Epoca dice anoche: «Los soldados electores han asistido en correcta formación, y daban gusto al ver las caras juveniles de muchos soldados, de quienes nadie diría que hubiesen cumplido los 25 años necesarios para votar. Esto prueba, y lo consignamos con placer, el excelente trato que se da a la tropa, que les permite parecer mucho más jóvenes de lo que son en realidad.»

Se ha repartido el tomo 28 de la interesante biblioteca de novelas morales que con el título de La Familia Cristiana está dando a luz el reputado editor señor Pérez Durall. Acompañan a este tomo dos láminas correspondientes a los que comprenden la novela titulada Los Mellizos, señaladas con los núms. 10 y 12, a fin de que los suscriptores puedan encau-dernarlas.

La Iberia dice que se decía ayer que las oposiciones repartían dinero en varios colegios electorales para ganar votos.

La Esperanza pregunta si será cierto que algunos encargados de los ferrocarriles de España han pasado cartas confidenciales a sus subalternos respectivos para que voten a los candidatos del gobierno.

Dice las Novedades: «El general Contreras salió para Valencia anoche en el tren-correo. Numerosos amigos políticos y particulares del general acudieron a la estación del ferrocarril para estrechar la mano del valiente general progresista.

La multitud que llenaba el salón del ferrocarril era una elegante protesta contra la arbitraria disposición del gobierno. Creemos que el general Contreras era el único de los que se hallaban en su caso y quedaban en Madrid.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Burdeos, 8 (noche).
Asamblea nacional.—El Sr. Tolain pregunta al gobierno si tiene la intención de aplicar la ley sobre asociaciones públicas, y se queja de que se haya impedido una reunión de una sección de la sociedad la «Internacional».

El Sr. Julio Simon contesta que la ley existe y que mientras subsista se aplicará.

Después de un debate sobre este asunto, el Sr. Tolain presenta un proyecto aboliendo la ley de asociaciones.

El Sr. Thiers, refiriéndose a la proposición presentada por el Sr. Germain, dice que el gobierno anterior no realizó más que un empréstito de 400 millones de francos con el Banco de Francia.

Añade que las rentas militares han sido enagenadas solo parcialmente antes del actual gobierno. Declara que los gastos de la guerra hechos fuera de París pasan de 1.100 millones de francos. Pide que la Cámara se ocupe con urgencia de la prórroga de los vencimientos. Termina diciendo que hallándose el gobierno fraccionado y ausente de París no puede dar explicaciones completas sobre los asuntos financieros.

Londres, 8 (por el cable anglo-portugués).

En la Bolsa se cotizaban:
El consolado inglés, a 91 5/8.
El 3 por 100 francés, a 51.
El 3 por 100 español, a 30.

Paris, 8.
Casi todos los periódicos aconsejan a los republicanos de Montmartre y de Belleville que renuncien a sus demostaciones infantiles.

Burdeos, 8 (11 y 50 noche).
Después de largos debates, la comisión encargada de examinar la cuestión de tracción de la Asamblea, se ha pronunciado a favor de Fontainebleau.

Asegrábase que el Sr. Thiers ha aceptado esta decisión.

Créese que cuando la Asamblea discuta sobre este asunto, gran número de diputados presentarán una enmienda pidiendo que la Asamblea se traslade a Versalles en lugar de Fontainebleau.

Burdeos, 8 (5 tarde).
Una gran parte del cuerpo diplomático extranjero acreditado en Francia, regresa hoy a Paris.

Los embajadores extranjeros, incluso el representante inglés lord Lyons, y el de España, Sr. Olózaga, regresarán el sábado próximo.

Los diputados por Alsacia señores Keller, Gros, Juan Tachard, Schargans y Sagli han aceptado la candidatura que se les ha ofrecido para

ser reelegidos por otros departamentos de Francia.

Los diputados de Mosela han nombrado dos comisarios para que defiendan los intereses de sus paisanos en las negociaciones de paz de Bruselas.—Iberia.

Dice la Epoca: «De Barquero nos escriben diciéndonos que ayer mismo la fuerza de carabineros de aquel puerto se destacó en parejas, sin tener la menor conocimiento el alcalde de la villa, a quien sorprendieron con la noticia de que la fuerza armada estaba destituyendo a los estancieros con quienes no estaba el gobierno para poner a salvo la candidatura del ex-constituyente D. Gaspar Rodríguez, combatida por D. Leandro Pita y Lemos, constituyente que fue también en 1835 y que tiene todas las probabilidades del triunfo por aquel distrito en las actuales elecciones.

Parace que el alcalde de Barquero ha protestado de tales atropellos; pero mientras que se toman medidas para reprimirlas, las elecciones se habrán verificado, y la ley electoral no habrá quedado muy bien parada.»

Dícese que Gambetta, amenazado de procesamiento por la Asamblea francesa, se ha venido a España y que está en San Sebastian.

Ignoramos si será cierto lo que en la anterior noticia indica la Epoca.

El carácter general distintivo de los colegios de Madrid en el día de hoy, dice anoche un colega, ha sido de casi completa abstención.

El no haberse repartido las cédulas en tiempo oportuno, y las noticias que de todas partes llegan acerca de irregularidades, y algo más, causaron gran disgusto en el público, y se traduce por universal hastío.

La Esperanza de anoche publica la siguiente Última hora:

«A las tres de esta tarde se ha presentado el juzgado en nuestra redacción, recogiendo todos los números de nuestra edición grande de ayer que quedaban y los de la edición pequeña, que a ababa de tirarse, y que por consiguiente no hemos podido enviar a provincias.

Esto lo ha originado el manifiesto de la comisión mista, publicado y reproducido por todos los periódicos, incluso algunos ministeriales, de Madrid, que no sabemos si habrán sufrido la misma suerte.»

La cuestión de subsistencias no es lo que mas preocupa actualmente en Lisboa. La situación política, poco despegada desde hace bastantes meses, acaba de complicarse con la llegada a la misma capital del célebre marqués de Augé, y la que ya se anuncia también del duque de Saldanha.

Los hombres políticos creen que la presencia de dichos personajes en Portugal dificultará la marcha desembarazada del gabinete, creando nuevas complicaciones para el porvenir.

El rey entre tanto se divierte en Mafrá cazando gallinetas.

En los colegios electorales debe haber dos urnas: una para depositar los votos para compromisarios, y la que debe recoger los de diputados a Cortes. Supongamos, dice el Tiempo, que el elector padece la equivocación de depositar en la de diputados el voto de compromisarios, y el de éstos en la de diputados, y preguntamos:

¿Se considerarán nulos ó perdidos estos votos?

Como la ley no resuelve el caso, lo mejor será que los electores, para no dar lugar a contiendas, vayan con los cinco sentidos puestos en la urna a que corresponde cada papeleta, y así evitarán, además, aplicaciones arbitrarias, que, donde no estén intervenidas las mesas por la oposición, de seguro se harán a favor del candidato ministerial.

Segun nuestras noticias, dice el Correo Militar, la admisión de cadetes será de 300 en infantería y 80 en caballería, los cuales han de formar parte de la fuerza asignada al ejército en el presupuesto.

Los admitidos han de tener las condiciones de haber cumplido 17 años y no exceder de 19; su estatura y condiciones físicas serán las que se exigen en la actualidad para los reemplazos del ejército.

De las plazas que han de proveerse el 20 por 100 será para hijos de paisanos y el 80 para los de militares.

Con fecha 7 del actual dirige a la Epoca desde Sevilla la siguiente carta, que anoche publicó nuestro colega:

«Salí en el tren-correo de hoy el duque de Montpensier, con dirección a Alcazar de San Juan. Magnífica despedida. Las personas mas importantes de esta población y de fuera de aquí, sin distinción de partidos, han ido a la estación del ferrocarril a estrechar su mano y hacer sinceros votos por su buen viaje; significativa demostración contra la tentativa medida que tan mal parado deja al egregio duque de la Torre.

Hubo vivas al padre de los pobres y a la España con honra, y mas de un grito de indignación contra (suprimimos la calificación). El general Mitans del Beschi en el mismo tren con su numeroso estado mayor de ayudantes, después de haber hecho la revista de inspección, motivo, al parecer de su viaje, conculca la de los caciques y amadores de la hermandad carlista-progresista de Huelva, por donde se presenta candidato. La infanta acompañó al duque hasta Córdoba: esta tarde ha regresado: la esperaba en la estación el general Makena, no sé si por cortesía ó en evitación de nuevas demostraciones no a punto muy averiguado. Mucha animación política. Derrota del gobierno en la campaña electoral inevitable. Es posible que el duque de Montpensier sea nombrado senador por esta provincia. El gobierno ha conseguido hacerlo popular: este es el fruto de su impolítica medida.»

SEGUNDA EDICION.

En el barrio de San Marcos, distrito del Congreso, no se presentaron ayer los dos secretarios republicano y carlista que habían sido proclamados por el presidente interino. Transcurrida una hora, y no hallándose tampoco en el local los candidatos que seguían por orden de votos obtenidos, se procedió a la designación por suerte, que favoreció a un monárquico y a un republicano. De manera que por el abandono de las oposiciones estas no tienen en aquella mesa mas que un secretario en vez de dos que habían ganado.

El señor ministro de Hacienda ha pagado a todos los capitalistas que tenían hechos contratos con el Estado y que no los han querido renovar al interés de 12 por 100.

Ha sido agraciada con una encomienda de número don Isabel la Católica don Joaquín Sicilia y Gallego, medico forense del distrito de Palacio en esta corte.

El sábado se pone definitivamente en escena en el concurrencido teatro de los Baños Acederas la zarzuela de gran aparato El Tulipán de los mares, en la cual hará su debut el aplaudido tenor D. Juan Trías. La empresa ha hecho venir de Barcelona todo el decorado, vestuario, atrezzo y guardaropa, que se ha construido expresamente para el estreno de esta obra en el teatro principal, y no dudamos que obtendrá el mismo extraordinario éxito en Madrid que ha alcanzado en la capital de Cataluña.

En Cataluña continúa la viruela haciendo estragos en algunos pueblos.

En Cartagena reina gran entusiasmo con motivo de las magníficas procesiones de Semana Santa que se piensan verificar este año, y que tanto llamaron la atención en las anteriores.

La Independencia de Barcelona dice que han desaparecido de las casas consistoriales la friolera de 7.000 cédulas electorales, y que con tal motivo se han hecho varias prisiones.

Mañana a las dos de la tarde habrá sesión musical en el café del Prado. Entre las piezas que han de ejecutarse figurará un septetum del Sr. Power, para dos pianos, dos violines, viola, violoncello y oboe, a cuyo fin se han prestado gustosos a tomar parte el distinguido pianista Sr. Aguirre y el reputado profesor de oboe Sr. Aguilera. Todos los martes y viernes de la presente Cuaresma habrá cuartetos, por tarde y noche.

Cartas que hoy recibimos de Cuba nos dan detalles de la acción que hace días anunciamos tendida en Santi-Spiritus por el teniente de la contra-guerrilla del regimiento de Castilla, D. Mariano Velasco y Vilches, y la partida de insurrectos a capitaneada por Diego Dorado, en la que fueron muertos este y 31 individuos mas. Tanto el referido teniente como los individuos a su mando, se condujeron en esta jornada con un valor y constancia dignos del mayor elogio.

El domingo pasado se perpetró en el pueblo de Ollería uno de esos crímenes cuya frecuente repetición en el antiguo reino de Valencia atemoriza a las personas honradas.

El Pájaro diablo de Alcoy le refiere en los siguientes términos:

«Parece ser que al tiempo de salir de cierta casa dos sujetos vecinos de aquel pueblo, se les hizo una descarga con armas de fuego, viniendo a quedar el uno muerto y gravemente herido el otro. Los carapaseos escaparon. El lunes se notó bastante agitación entre los habitantes de Ollería; agitación natural después del hecho referido, al que se atribuye en la causa la pasión de partido, por circunstancias que pertenecen a la comuna carlista. Las víctimas del atentado fueron el carlista don Juan de Dios y el liberal don Juan de Dios. Los carapaseos, entre otros al Sr. Leti de Ponte, antiguo y conocido progresista, que cuenta con numerosos amigos y segun cartas que hemos visto,

tiene muchas probabilidades de triunfo a pesar de no haber ido a aquel país personalmente como le pedían sus consejeros amigos y electores, con cuya presencia le dicen que hubiera sido un triunfo seguro y completo. Parece que al Sr. Uselet de Ponte le fué imposible complacerlos como él lo deseaba también, porque asuntos de familia se lo han impedido, a pesar de conocer que su falta personal pudiera perjudicar a su elección.

En la noche del domingo último, dice el Eco de Alicante, se trató de alterar el orden en el vecino pueblo de Novolda al grito de Viva Carlos VIII aprovechándose algunos carlistas de la oscuridad de la noche, y lanzándose a la calle con armas de fuego que dispararon para que cundiera la alarma. La guardia civil y los voluntarios de la Libertad, a cuyo frente se puso el alcalde del espresado pueblo, lograron restablecer el orden.

No hay noticias de que haya habido desgracias personales, y se han tomado las medidas consiguientes para perseguir a los autores de tan insensato hecho y entregarlos a los tribunales.

Al fin parece que se ha venido a un arreglo en las cuestiones pendientes entre Italia y Tunes.

Solo falta, segun nuestras noticias, que el hoy ratifique el protocolo ya convenido, segun creemos, entre los negociadores de ambas partes.

Por despacho telegráfico se sabe que nuestro ministro en Washington ha sido recibido por el presidente de la república de una manera inusitada por lo solemne, en el acto de presentar sus nuevas credenciales.

Ha sido satisfactoriamente recibido en los Estados Unidos el arreglo de las cuestiones a que habían dado lugar las reclamaciones de algunos ciudadanos norteamericanos con motivo de la insurrección cubana.

Las conferencias abiertas en Washington para la paz entre España y las repúblicas del Sur América, han adelantado mucho, si bien no es posible aventurar nada sobre su terminación, porque falta el representante de Bolivia.

Sabido es que desde la caída del último gobierno, aquella desventurada república está surgida en un estado de completa anarquía, y es difícil que pueda en mucho tiempo constituirse un gobierno estable que se ocupe de esta cuestión.

Doña María Cristina de Borbon ha dirigido una carta de pésame a la viuda del señor conde de San Luis.

Al constituirse ayer mañana las mesas electorales en Vitoria, se presentaron varios grupos en actitud tumultuaria, dando voces de viva Carlos VIII puestas los liberales por a los pocos momentos se disolvió la calma.

Las secciones de propiedades de las administraciones económicas, cuyo pertenencia antes de la dirección de Contribuciones, pasan ahora a la de Propiedades, clasificándose en permanentes y extraordinarias. Las primeras se acumularán del despacho de los expedientes en tramitación, ó que se tramiten en lo sucesivo, y las segundas de la formación de inventarios, de índices, y del cobro de rentas y plazos atrasados.

D. Hipólito Pauli, a nombre de la comisión organizadora de las asambleas públicas de obreros que empezaron a celebrarse el domingo, nos ha remitido una carta que no podemos insertar por su extensión. En ella nos manifiesta que se han tomado diferentes medidas para el mayor orden en la sesión del domingo próximo; que habrá mesas para periodistas pudiendo reclamar su tarjeta cada periódico en la calle del Caballero de Guzmán, núm. 8, bajo; que no entrarán mas personas que las que permitieron los asistentes del local; que solo podrán hablar los firmantes de proposiciones y tres turnos en contra, que estas proposiciones se discutirán a por severo turno de presentación pudiendo enviarse a la casa que dejamos señalada, y se dan las gracias a los señores que correspondieron a la invitación de la asociación.

Segun la recepción que han hecho al Sr. Damato en los pueblos del distrito de Berja por donde se presenta candidato, se asegura su elección, segun cartas que tenemos a la vista.

Cinco anuncios oficiales del juzgado de Palacio publica hoy el Diario de Avisos citando al Sr. Paul y Angula para que se presente a responder en causas que se le siguen por los números 5, 6, 7, 8, 9 y 11 del Combate.

Parace que en Medina Sidonia los republicanos han alterado el orden, y se suspendido las elecciones. También en Andujar han amagado los federales con hacer lo propio.

Así lo dice un colega.

El eminente poeta García Gutiérrez ha terminado un nuevo drama titulado No lezoa obliga, del cual dió lectura hace pocos días á varios amigos, los cuales hablan con entusiasmo de la última obra del autor laureado de El trovador.

Por cartas particulares recibidas de la Habana sabe la Paz que el general conde de Valmaseda se dispone á salir al departamento del Centro para mandar por sí mismo las fuerzas que combaten la insurrección.

Esta noticia, que es de suma importancia para los defensores de la causa española en Cuba, hace concebir nuevas fundadas esperanzas de que se acerca fin del bandolerismo que ha devastado nuestra gran Antilla.

La Epoca, hablando de los muchos electores que se quedaron sin cédula, dice que anteayer el Excmo. señor D. Nazario Carriqui, á quien todo el mundo conoce, se fué al ayuntamiento con el volante del alcalde de barrío, en que se justificaba estar empadronado en la casa que habita muchos años ha, y á pesar de esto se le contestó en el ayuntamiento que no podía expedirsele la cédula por no constar que estuviera empadronado. Puede darse nada más chistoso, por no calificarlo de otra manera. ¡Cuánto nuestro colega, que esta ignorancia respecto de una persona que no solo es inquilino, sino propietario de la casa que habita, en la cual hasta hace poco vivía también el gobernador de la provincia!

El conde de Paris, según dice el Journal d'Ille et Vilaine, iba en el tren que sufrió un accidente entre la estación de Beslay y la de Fougeray-Langou. El conde de Paris, que venia de Nantes, quedó ileso, y después de ayudar á trasportar los heridos continuó su viaje á Saint-Malo, donde se embarcó para Southampton.

Dice un periódico de Zaragoza: «Parece que en algunos pueblos pertenecientes á los distritos de San Pablo y Borja, se niegan á formar mesa.»

Anuncia la Propaganda, periódico de Zaragoza, que el presidente del comité republicano de Brea ha sido preso por el alcalde de aquel pueblo por haber cantado la siguiente copla: «República es la luna.—Republicano es el sol.—Republicana es mi amante.—Republicano soy yo.»

Los católicos monárquicos del distrito de Lucena, provincia de Castellón, votaron para diputado al conde de Geste.

El inteligente empresario del teatro español prepara todo lo necesario para presentar dignamente en escena con la brevedad posible la nueva producción del eminente poeta Sr. Campoamor acerca de la cual dice la Epoca:

«La dolosa dramática El palacio de la verdad pertenece á un género nuevo que tiene cierta semejanza con el que recibió el inmortal Shak speare.

Solo cuatro personajes figuran en ella, y serán interpretados por el Cairo y Elisa Boldun; por Valero y Catalina. Esto presta mayor incentivo á la curiosidad del público, que aguarda con vivo interés la representación de El palacio de la verdad, con la esperanza de asistir á un nuevo triunfo del esclarecido vate de las doloras, y de los insignes artistas encargados de alcanzarlos.»

Los candidatos ministeriales á la diputación por la provincia de Alicante, según un periódico alicantino, son los siguientes:

- Alicante, D. Antonio del Ribero Cidraque.—Alcoy, D. Salvador Perez Llaer.—Orihuela, D. Buenaventura Carbó.—Elche, D. José Poveda.—Vilena, D. N. Cruzada Villamil.—Monovar, D. Luis Santonja.—Dolores, D. Tomás Capdevila.—Villajoyosa, D. José Abascal.—Pego, D. José Albareda.—Denia, D. Lorenzo Fernandez.

El lunes falleció en Vigo el señor obispo de Orense, D. José de la Cuesta. Su cadáver, después de embalsamado, será trasladado á la cabeza de la diócesis, para lo cual se ha pedido la competente autorización.

El Sr. Cuesta era uno de los prelados mas ilustrados y respetables de España. Era natural del Burgo de Osma, y llevaba muy pocos años en el ejercicio del episcopado.

Parece que ya están terminados, y muy pronto se publicarán por el ministerio de Gracia y Justicia, los reglamentos que han de servir para las oposiciones de secretarios de salas de justicia de las audiencias, del tribunal supremo y secretarios de gobierno de los mismos tribunales.

También parece que están concluidos los reglamentos según los cuales han de acreditar su capacidad los aspirantes al cargo de procuradores que han de inscribirse con arreglo á la ley orgánica.

Los periódicos valencianos dan detalles del ostentoso recibimiento que han hecho al Sr. Castelar en Valencia.

«Desde las primeras horas de la mañana,—dice as Provincias,—y apenas se tuvo noticia cierta de su llegada, comenzó á refulgir la gente hacia la estación del ferro-carril, que bien pronto se vio completamente llena de curiosos, que llegaban hasta mas allá de los talleres, invadiéndolo todo. No menos numerosa era la concurrencia en los alrededores; pues la plaza de la Estación, la

calle de los Mártires y la estensa plaza de la Libertad se vieron repletas, de modo que los espectadores sumaban muchos miles de personas.

Anticipadamente habian salido de la ciudad comisiones del comité provincial, del centro republicano, del club, del centro republicano, y otras corporaciones propagandistas al partido federal, con el objeto de recibir á tan elocuente orador y acompañarle un corto trayecto. El tren y acompañarle un corto trayecto. El tren y acompañarle un corto trayecto. El tren y acompañarle un corto trayecto.

Apenas designado el carruaje donde se hallaba el Sr. Castelar, la gente se arremolinó, imposibilitando durante un largo rato á dicho señor de poner el pie en tierra, porque no habia espacio suficiente para ello. Despejado por fin algún tanto, pudo efectuarse en medio de atronadores aplausos y de una nube de palomas y pájaros, engalanados con vistosos lazos, que se arrojaron por las personas allí inmediatas.

El corto trayecto que media desde los andenes de desembarcar hasta la puerta de la estación, debió ser un martirio para el Sr. Castelar, pues la gente se aglomeraba de tal modo á su paso, que le imposibilitaba la marcha, aprisionándole de una manera lastimosa. Por fin el señor Castelar pudo salir á la plaza, y ya allí subió al carruaje descubierto que se le tenia preparado, y en él atravesó la inmensa multitud que llenaba las calles del tránsito y que le saludaba á su paso con repetidos aplausos y agitando los pañuelos y los sombreros.

El Sr. Castelar pronunció un breve discurso desde el balcón de la fonda del Cid, que fué calorosamente aplaudido.

TERCERA EDICION.

Los auxiliares del ministerio de la Gobernacion D. Adolfo Galante y D. Luis Planelles han sido autorizados para publicar una revista administrativa donde se hallen coleccionadas todas las disposiciones que emanan de la referida dependencia.

En la circunscripción rural de Madrid, según los datos que sobre la constitucion de mesas se han recibido hasta las 2 de la tarde, han ganado las mismas los adictos á la situación, interviniendo solo como opositores ocho secretarios carlistas y seis republicanos.

En la funcion que tiene mañana lugar en el teatro de Lope de Rueda, tomará parte la cantatriz del género andaluz señorita Eduarda Aguilar, que tantos aplausos ha obtenido otras veces y que regresa de dar conciertos en las principales capitales de provincia, en las cuales ha sido muy aplaudida.

En la nueva zarzuela Jóvenes y viejos, que se prepara en Jovellanos, cantará la señorita Cortés, distinguida alumna del Conservatorio, un precioso vals.

Dentro de breves dias cesará en el cargo de subsecretario del ministerio de la Guerra, el teniente general Sr. Peltain.

Parece que son muchos los oficiales que estando en situación de reemplazo no han recibido las oportunas cédulas para la emision de sufragios en las actuales elecciones.

Se ha dado aviso á los directores generales de todas las armas para que estén dispuestos á acompañar al rey en su viaje á Alicante.

Dícese que el general D. José Salazar, que habia sido nombrado gobernador militar de la plaza de Cádiz, pasa de segundo cabo á la capitania general de Aragón.

En el Escorial no se constituyó mas que una mesa por falta de electores en el otro ú otros colegios.

En el pueblo de Pozuel de las Torres seccion de Chinchon, no llegó á constituirse ni aun la mesa interina por falta de electores.

La coalición carlo-federal de Almería presenta como candidato á D. José Pujol en vez de D. Rafael Campos.

No puede saberse con exactitud el número de mesas ganadas por los adictos á la situación en casi ninguna provincia de España, por la dificultad en la trasmision de partes desde los colegios á las capitales de las provincias y desde estas á Madrid.

No sabemos á dónde va á trasladarse la artillería que ocupa el cuartel del Refugio; pero, según parece, este edificio va á ser entregado inmediatamente al ministerio de Hacienda para su derribo y enagenacion del terreno, y hasta ahora no se confirma la noticia de que iba á destinarse para el alojamiento de la espedada fuerza el edificio de Caballerizas.

Se ha concedido la cruz de caballero de la orden de Carlos III á D. José Cánovas, alcalde del barrio de los Estudios.

La distinguida sociedad fundada hace poco con el título de El Laurel de Larra celebra su segunda sesion el sábado próximo en el elegante Liceo de Piquer, poniendo en escena las piezas tituladas Corregir al que yerra, Un cuarto con dos camas, Haz bien, sin mirar á quien y La Casa de Campo.

El Universal, diario de la situación, publica anoche la siguiente noticia: «Sigue la contrabando de generales, que es asunto en que se halla muy interesado el país.

Los generales Rosell y Lopez Dominguez han sido nombrados ayudantes del rey. Para el general Riquelme se creará una division de caballería en Madrid. El general Pavía irá de segundo cabo á Zaragoza. La vacante del brigadier Serrano del Court, ayudante del rey, la ocupará el brigadier Serrano. El brigadier Burgos será nombrado segundo cabo de una capitania general, y ocupará un puesto en Madrid otro brigadier Serrano. El general Peltain dejará la subsecretaría de Guerra en cuanto terminen las elecciones, ocupándola el general Lopez Dominguez, cuya vacante en el cuartel del rey ocupará otro general Serrano.»

Nosotros, sin estar dentro de la situación como el colega, creemos estar mejor enterados que él, y dudamos que sean fundadas sus noticias, en las cuales solo se descubre el deseo de hacer resaltar el apellido Serrano.

La noticia que se dió hace dias acerca de haber retirado su candidatura el señor Abascal por el distrito de Torrelaguna, era exacta. Lo que ha ocurrido en este asunto, es que dicho señor anunció, según nos dicen, en círculos oficiales, su retirada; pero despues parece que ha tenido por conveniente continuar en la lucha, puesto que así lo dice la Iberia, lo cual sabemos que no ha disgustado al candidato por el mismo distrito, D. José Fernandez de la Hoz.

El Imparcial nos regala hoy el título de órgano de la coalición no ministerial, reservándose el apreciable colega el de órgano de la coalición dominante. Su generosidad casi nos conmueve; pero aun esponiéndonos á apesadumbrarle, lo rechazamos, porque nuestra no desmentida imparcialidad nos veda aceptar un puesto que habríamos de desempeñar mal por falta de costumbre, si quiera procurásemos servirnos de modelos tan acabados como el Imparcial.

Ha tenido lugar un conflicto en la ciudad de Argel entre árabes y judíos, del cual han resultado algunos muertos y heridos. La causa que promovió el suceso parece ser, según los diarios franceses, la formacion de una milicia de israelitas con uniforme especial, con jefes especiales y con una organizacion particular.

Los árabes habian mirado desde luego con disgusto esta creacion, y era objeto constantemente de sus murmuraciones. Hace pocos dias de las habillias se pasó á vias de hecho, convirtiéndose en sangriento combate lo que no habia pasado hasta entonces de simples palabras. Este lamentable acontecimiento ha decidido á la autoridad superior de aquella provincia á disponer que dicha milicia sea incorporada á la milicia ordinaria.

Se ha puesto á la venta con el título de El primer año de la república, un nuevo tomo de la acreditada Biblioteca de instruccion y recreo. Es el tercero de la célebre obra de Erckmann Chatrian La revolucion francesa contada por un aldeano, que por su novedad y grandísimo interés está llamando poderosamente la atención del público. El cuarto y último tomo de esta obra, titulado El ciudadano Bonaparte, se publicará dentro de pocos dias.

Las Provincias de Valencia dice lo siguiente acerca de la llegada del duque de Montpensier á aquella capital:

«El duque de Montpensier llegó ayer á esta ciudad; pero su arribo pasó casi desapercibido, pues no se habia anunciado previamente. D. Antonio de Orleans, contrario á la ostentacion en todas circunstancias, se habia hecho preceder de su secretario particular, Sr. Esquivel, que sin comunicarlo á nadie, le habia preparado alojamiento en la fonda de Paris. Pocos minutos despues, y solo cuatro ó seis de las que mas simpatía le profesan en Valencia, salieron á esperarle á la estación de Alfafar, acompañándole desde allí.

Al llegar á Valencia, sin aceptar los carruajes que estaban dispuestos para trasladarle á su alojamiento, se dirigió á pie á la fonda de Paris.

No sabemos todavía si se embarcará para Ciudadela (Menorca) punto de su destino, en Valencia ó en Barcelona.» Y mas adelante añade: «Ayer tarde fueron á visitar al señor duque de Montpensier el capitán general Sr. Gomez Pulido, el general segundo cabo Sr. Ripoll, el comandante de Marina y otras personas notables. El duque no se hallaba en su alojamiento, pues sin descansar del viaje, marchó al Grao á examinar las obras del puerto, cuyos adelantos le complacieron mucho.»

Los periódicos de Valencia dan cuenta de la llegada á aquella ciudad del teniente general conde de Puñonrostro, que se hospedó en la fonda de la plaza de Villarsa.

Algun periódico ministerial escita nuevamente al ministro de Fomento para que prohiba la enseñanza oficial de la doctrina cristiana en las escuelas públicas.

Hasta ahora las oposiciones llevaban mayoría en las mesas en las provincias de Cádiz, Cuenca, Cáceres, Gerona, Segovia, Soria, Salamanca, San Sebastian, Guadalajara, Lérida, Tarragona, Burgos, Valladolid, Zamora y Palencia. En

las provincias de Teruel, Toledo, Avila y Vitoria, han ganado las oposiciones todas las mesas en la capital; y en los distritos rurales por mitad entre adictos y opositores.

El señor ministro de Fomento ha dispuesto que el crédito concedido á la universidad de Santiago se aplique en la cantidad de 41600 rs. á las cátedras y gabinetes de física y química de la facultad de ciencias.

Al ministro de Marina acompañan en su viaje los Sres. Oreiro, jefe del personal del almirantazgo; Tallary, de ingenieros; Bustamante, de sanidad; Barríos, de artillería; el jefe de la secretaría Sr. Loño, y el ayudante del ministro, Sr. Acha.

Habiendo manifestado el rector de la universidad de Oviedo que en aquel establecimiento no se necesitaba hacer gasto alguno, se han concedido 8000 rs. para aparatos del observatorio meteorológico.

De Guadix nos escriben, relatándonos el suceso que ha ensangrentado las calles de aquella ciudad. Según nuestro correspondiente, fué un sacerdote carlista el que produjo el conflicto, disparando contra los hermanos del Sr. Alarcón, é hiriendo á un procurador que hablaba con ellos. De aquí se produjo un largo tiroteo en que resultaron heridos dos carlistas. El alcalde restableció el orden con gran energía, y los carlistas, en vista de la actitud del pueblo, parecieron haber abandonado el campo.

Leemos en la Epoca de anoche: «Una persona muy importante y acaudalada de Andalucía, que nunca ha sido montpensierista, nos escribe la siguiente carta, que nos parece oportuno reproducir, porque creemos acto de buena fé advertir al gobierno honradamente del movimiento que en la opinion se está verificando por consecuencia de su errada conducta.

La carta dice así: «Según telegrama recibido aquí, mañana sale de Sevilla el duque de Montpensier en el tren correo, con direccion al punto que se le ha señalado, en obediencia á la orden de ese gobierno, que en su estirio no ha querido comprender que el destierro de los ilustres generales que se han negado á hacer traición á su conciencia es su mas terrible condenacion. Para despedir al esclarecido proscrito y ofrecerle el homenaje de su cariñosa consideracion, me consta que parten de distintos puntos personas muy respetables que, sin haber sido montpensieristas muchas de ellas, desean aprovechar esta ocasion de protestar de una medida tan violenta y atentatoria como la de que se trata, y contra la cual se ha sublevado la opinion pública.»

El mariscal de campo D. Manuel Pavía ha hecho dimision del cargo de segundo cabo de la capitania general de Zaragoza, la cual parece que le ha sido admitida.

Hoy ha tomado posesion del mando de la primera brigada del ejército de Castilla la Nueva, el general Sr. Crespo.

Hoy ha salido para Alicante el batallon cazadores de Madrid con objeto de hacer los honores á la reina.

El Sr. Nandin, ayudante que ha sido del difunto conde de Reus, y que como nuestros lectores saben ha sido asistido en la casa de socorro del 2.º distrito por espacio de 81 dias, comprendiendo que estando destinadas estas casas para el auxilio de los verdaderamente necesitados, privaba á los pobres de parte de sus beneficios, ha pagado el importe de los gastos que su permanencia y curacion ha originado á la beneficencia municipal, ascendiendo el importe á 3423 rs.

El Sr. Nandin, acompañado de uno de los médicos de su asistencia, hermanos y amigos, ha salido hoy por primera vez á la calle en carruaje. Sinceramente le felicitamos.

En el colegio electoral de la calle de la Libertad presentaron ayer una protesta varios electores, por creer que muchos de los soldados que votaron no tenían la edad; por haber ido los oficiales al frente de los soldados ejerciendo sobre ellos una especie de coaccion moral, y porque los electores paisanos no pudieron votar porque la aglomeracion de los soldados les impidió penetrar en el local.

Un testigo presencial de la despedida del general Contreras nos ruega que rectifiquemos una inexactitud en que ha incurrido la Igualdad, sin duda por la precipitacion con que se escriben los sueltos en la prensa periódica, sobre todo los referentes á noticias. El señor D. Manuel Becerra fué á despedir á su amigo y antiguo compañero de emigracion D. Juan Contreras; pero es inexacto que diese vias á muertas á nadie, porque no está acostumbrado á expresar sus ideas y sentimientos por medio de tales manifestaciones.

Parece que el Consejo de Estado se inclina á que es completamente nulo cuanto han dictado los consejos de guerra formados en las provincias Vascongadas y Navarra.

H y se ha dicho que el gobierno piensa proponer á las Cortes una amnistía por delitos políticos, entre los que se in-

cluirán los que se suponen cometidos no jurando al rey.

Cuéntase también que reconociendo el gobierno que puede haber escrupulos constitucionales por el estado de sitio en que han estado las provincias Vascongadas, se pedirá á las Cortes por un artículo del proyecto de amnistía que se apruebe lo hecho en aquellas provincias por su delegado.

El señor duque de Montpensier se embarcará positivamente en Barcelona para las Baleares.

Los movimientos insurreccionales que ha habido en Souk-Ahras y otros puntos de Argelia, han producido asesinatos y atropellos de todo genero.

Un periódico de Burdeos dice que si el gobierno francés no reorganiza pronto el ejército y mantiene el orden, las consecuencias para Francia, de la guerra, pueden ser peores que la guerra misma.

Con objeto de que los alsaecianos que no quieren permanecer en el país que pasa á ser alemán, puedan continuar en territorio francés, se ha presentado un proyecto de ley al parlamento francés, para que se les conceda en la Argelia á los que allí quieren establecerse, 100000 hectáreas de las mejores tierras de que el gobierno pueda disponer en aquella colonia.

No es cierta la noticia de que D. Joaquín Sancho, candidato ministerial á la diputacion á Cortes en Guadalajara, haya retirado su candidatura. Así nos lo asegura persona que debe saberlo.

El candidato ministerial á la diputacion á Cortes por el distrito de Guadix, es D. Gregorio Alcalá Zamora.

En Argelia hay conatos de insurreccion, bajo el pretexto de que se ha enviado á la guerra á los spahis casados.

El motivo verdadero es que los heridos indígenas que han vuelto á Argel, dicen que los franceses no tienen ya ejércitos regulares.

Ha fomentado la rebelion el famoso Bon Akhas que primero hubo que internar en Francia por su carácter turbulento; que despues se le permitió estar en Argel; y á quien imprudentemente se ha permitido ir á la kabilla.

En Almaden, según cartas recibidas hoy, hubo ayer un grande alboroto, resultando uno ó dos muertos y algunos heridos.

En Alcañiz parece que hubo ayer algun alboroto con motivo de las elecciones.

D. Atanasio Oñate parece que obtendrá bastantes votos en uno de los distritos de Segovia.

El candidato D. José Pastor, que ha retirado su candidatura de uno de los distritos de Segovia, no es carlista, como dice hoy un periódico.

El sábado de ocho á nueve de la noche dará su décima conferencia en el Ateneo el Sr. Bravo y Tudela, ocupándose de los trabajos oratorios de San Ambrosio y de los escritos de San Jerónimo.

Mañana á las nueve de la noche dará el Sr. Vilanova en el ateneo Científico y literario la quinta conferencia acerca de los estudios prehistóricos, abordando en ella la cuestion del origen y naturaleza del hombre, asunto que tanto preocupa hoy á las primeras notabilidades científicas de Europa.

El general Peltain, subsecretario del ministerio de la Guerra hace tres dias que no asiste á su despacho por hallarse enfermo.

La direccion de Aduanas ha publicado la segunda edicion de los aranceles, con las adiciones acordadas con posterioridad á la publicacion de la anterior.

Se cree que los diputados provinciales de Orense, que se habian retirado de la corporacion, volverán á sus puestos, y que en la comision permanente tendrán representacion todas las opiniones.

El capitán del regimiento de Asturias Sr. Segado, ha sido nombrado sargento primero de la compañía de guardias del rey, y sargento segundo el teniente de cazadores de Madrid Sr. Armijo.

Cada dia se hace mas apreciable del público la «Agencia para colocacion de sirvientes y noticias de cuartos desahuyados», establecida en la calle de Preciados, núm. 17, tienda. Esta agencia que ha venido prestando tan favorables resultados para las familias en los cuarenta años que ha estado establecida en la del Correo, núm. 4, ha trasladado sus oficinas á la calle de Preciados por mejora de local.

Mañana, según anunciamos, publicará la Gaceta el reglamento de las maestranzas de los arsenales de marina, que según nuestras noticias ofrece ventajas positivas á los individuos que las componen, como que además de regularizar los ascensos y dar opcion á todos los operarios á su ingreso en la maestranza permanente, el señor ministro de Marina adquiere por uno de sus artículos el compromiso de presentar en las futuras Cortes un proyecto de ley que dé los derechos pasivos que hayan de disfrutar los oficiales de marina.

frutar, aspiracion que hace tiempo alimentan las maestranzas de los arsenales...

Una persona que, por razones especiales, padece gran afecto a los nervios...

Las noticias que circulan con respecto a la salud publica en Paris, han sido exageradas...

Mucho habia aumentado la mortandad en los últimos dias del sitio, pero consistia principalmente en los malos y escasos alimentos...

Los cincuenta y cinco millones de reales que negoció el Tesoro para satisfacer en Londres los intereses de la deuda correspondientes al último semestre...

La cuestion relativa a la cesantia del jefe economico de Pontevedra de que se ha ocupado la Epoca, la resolvera en breve el ministro de Hacienda...

Nuestro amigo el Sr. D. Luis Garcia Viguera, no acepta el cargo de oficial primero de la seccion de propiedades y derechos del Estado de la provincia de Salamanca...

Se ha publicado un folleto titulado Situacion de España y de sus posesiones, escrito por D. Gil Gelpi y Ferro...

En Alicante los republicanos han ganado en la capital de seis mesas cinco, y en los pueblos rurales de diez cinco.

El Sr. D. Fernando Calderon Collantes no se ha presentado candidato por ningun distrito en estas elecciones.

Los datos electorales, hasta esta tarde recibidos, sobre constitucion de mesas son muy incompletos, porque muchos pueblos no se hallan unidos por telegrafo...

Por el resultado hasta hoy conocido se puede dar por segura la eleccion del Sr. Beranger en el Ferrol.

Los carlistas parece que han avivado a última hora sus esfuerzos en algunos distritos de provincias.

Despues de todo lo que se ha dicho respecto a coalicion, resulta que ésta no se ha llevado a cabo sino en muy pocos puntos.

El Euzkara ha oido que habia llegado a San Sebastian el principe de Joinville. No sabemos qué fundamento tenga la noticia.

Hasta la hora de entrar nuestro número en prensa, por los cálculos oficiales, se puede suponer, sin gran riesgo de equivocacion, que las oposiciones han ganado un 20 por 100 de las mesas electorales...

Se ha publicado la Memoria del octavo año economico del consejo de reclusion y enganche de los matriculados de mar. Resultan 36 redimidos en el departamento de Cádiz...

La candidatura de oposicion en Oviedo es la que se espresa a continuacion: Avilés.—D. Estanislao Suarez Inclan. Belmonte.—D. Eulogio Diaz Miranda.

Las mesas de los barrios de las Penuelas y Huerta del Bayo, fueron ganadas por la oposicion y no por los ministeriales como equivocadamente nos habian manifestado.

Alto, la nueva ópera de Verdi, no solamente no se podrá cantar este año en

ta cuestion hay quien llega a decir que es menester donar a Paris desde fuera si continúa siendo un obstáculo para la ventura de Francia.

El ex-constituyente D. Gregorio Garcia Ruiz ha retirado su candidatura de Castuera recordando a sus amigos voten al adversario del señor Moreno Nieto.

En Orense no se presenta candidato ministerial. Luchan el republicano señor Chao y un carlista.

Un viajero de Alicante aseguraba hoy que al pasar ayer por Elche andaban algunos electores disputándose los votos a tiros.

Parece que se trata de formar un campamento de todas armas en los alrededores de Madrid.

Al mandar a sus casas a los móviles que se habian reunido en Paris, se observa, segun un periódico de Burdeos, que la mayor parte vuelven con gusto a sus hogares; pero hay otros que manifiestan claramente su disgusto por la paz, y aun bastantes que se han unido a las manifestaciones tumultuarias de estos últimos dias.

En Paris y en los principales centros manufactureros de Francia se trabaja para la eleccion de una nueva Asamblea Constituyente, en conformidad con los principios mas radicales.

El general Vinoy ha manifestado al gobierno francés que se propone proceder con la mayor energia si las perturbaciones continúan alagando a la capital.

El Sr. Valera, director general de Instruccion pública, acompañado del señor Piatoste, jefe del personal del ministerio de Fomento, ha estado esta tarde en una visitación del colegio de Sordomudos. Ha recorrido todas las dependencias del mismo, se ha detenido largamente en ellas, pero con mas especialidad en las clases especiales de los sordomudos.

Tanto por la altura a que ha encontrado la enseñanza, cuanto por el brillante estado de los talleres, alimentos, vestidos, aso y orden que el Sr. Valera ha observado, el director del establecimiento, al par que los profesores, ha recibido el parabien por sus trabajos.

Cuéntase que esta mañana, un morador de una de las habitaciones del Retiro, a consecuencia de una enérgica disputa con el cobrador que iba a percibir el alquiler, apaleó a éste y le rompió la cabeza. El apaleador y un hijo suyo han sido reducidos a prision.

En Salas, provincia de Oviedo, se habla de organizar la Milicia nacional.

Para retirar a algunos electores se hace circular el rumor de que se necesita cédula de vecindad. Esto no es cierto y ya lo hemos dicho antes de hoy.

Durante el año anterior, han intervenido los médicos forenses de esta capital 2284 causas, practicando en ellas 10080 diligencias.

Hoy, primer día de elecciones para diputados a Cortes, han obtenido votos en esta capital los candidatos siguientes: Distrito de Palacio.—D. Eugenio Montero Rios, Ministerial, 1962. D. Vicente Galiana, Oposicion, 843.

Distrito del Centro.—D. Manuel Ruiz Zorrilla, M., 1233. D. Juan Contreras, O., 494. Distrito del Hospital.—D. Baltasar Mata, M., 1327.—D. Diego Lopez Santos, O., 1401.

Distrito de la Audiencia.—D. Santiago Angulo, M., 1491. D. Patricio Lozano, O., 609.

En el barrio de las Aguas, perteneciente a este distrito, se han presentado dos protestas. Distrito del Hospicio.—D. Praxedes Mateo Sagasta, M., 1302. D. Enrique Perez Guzman, O., 891.

Distrito del Congreso.—D. Cristino Martos, M., 1317.—Señor marqués de Gramosa, O., 533. Sr. Acuña, marqués de Bedmar, O., 174.

Distrito de la Latina.—D. Claudio Pieltain, M., 1418. D. José María Orense, O., 1320.

El empresario Bagier tiene deseos de abrir el teatro italiano de Paris en la primera quincena de este mes. Esto dependerá de los acontecimientos que puedan suceder a consecuencia de las deliberaciones de la Asamblea Nacional reunida en Burdeos.

En la provincia de Toledo las oposiciones han ganado las mesas en dos de los puntos: en la capital los carlistas y en Talavera los republicanos. En el distrito de Illescas, solo en un pueblo han ganado las mesas los carlistas y en otros cuatro los oposicionistas a la candidatura de D. Vicente Morales Diaz. En los demás pueblos han triunfado los adictos al gobierno.

A las siete y media de la tarde, hora en que cerramos nuestra edicion de Madrid, no se habia recibido ningun parte de la votacion para diputados y compromisarios que ha dado principio hoy. Hasta las diez de la noche, por lo menos, no se recibirán partes en Madrid, de la votacion de provincias.

Alto, la nueva ópera de Verdi, no solamente no se podrá cantar este año en

el teatro del Cairo, sino tampoco en ningun otro de Italia. Se ha convenido en que ésta ópera se represente en el mes de diciembre del presente año; en caso contrario, Verdi podrá disponer de ella a su gusto.

Las monedas antiguas que hace dias dignos haberse encontrado en las ruinas del convento de Santo Domingo de Oporto son: diaeros de B. Sancho II (1223) y de D. Dionisia (278 a 1326, suseltos de D. Juan I (1333 a 1433), y celtis de D. Alfonso V (1413 a 1481) y de don Juan II (1413 a 1495). Cuentan por ensajimiento cerca de 40 años las mas modernas, y cerca de 650 las mas antiguas.

Del esputatio de compromisarios no podamos dar noticia, por lo tarde que ya terminado; pero como es de suponer que con escasa diferencia habrán votado as candidaturas respectivas los ministeriales, puede darse por seguro el triunfo de los nombres de los adictos.

Se ha publicado el primer número de un nuevo periódico titulado el Porvenir compulense, revista de ciencias, artes, literatura e intereses generales. El nuevo colega se publica en Alcalá de Henares, y están encargados de su redaccion varios jóvenes residentes en Madrid.

El domingo último hubo en Cádiz una manifestacion republicana en demanda de las cédulas electorales, y en la que reinó el orden mas completo.

A última hora recibimos noticias de Alcalá de Henares, dando cuenta del estado de la votacion de hoy, y llevaba mayoría el candidato adicto, D. Victor Zurita.

Por Torrelaguna triunfaba D. José María Fernandez de la Hoz, y por Navalcarnero D. Juan Moreno Benitez.

Se ha dado principio a las obras de una hospederia en el notable y famoso monasterio de Piedra, cerca de Alhama, en la provincia de Zaragoza. Desde 1.º de mayo los que visitan aquellas admirables cascadas y maravillosas grutas, que no tienen rivales en Escocia ni en Suiza, podrán hacer noche en la referida hospederia.

Los presos en Oviedo por la hoja volante de que hemos hablado, son: don José Gonzalez Alegre y Alvarez, candidatura del partido republicano para la diputacion a Cortes por el distrito de Oviedo, y director de la Nueva Asturias, el señor redactor del mismo y licenciado señor Corugedo, hermano del distinguido letrado y diputado provincial de igual apellido; el Sr. Argüelles Toral, regente de la imprenta en que se hace aquel periódico, y su repartidor Orhon.

En Salas, provincia de Oviedo, se habla de organizar la Milicia nacional.

Para retirar a algunos electores se hace circular el rumor de que se necesita cédula de vecindad. Esto no es cierto y ya lo hemos dicho antes de hoy.

Durante el año anterior, han intervenido los médicos forenses de esta capital 2284 causas, practicando en ellas 10080 diligencias.

Hoy, primer día de elecciones para diputados a Cortes, han obtenido votos en esta capital los candidatos siguientes: Distrito de Palacio.—D. Eugenio Montero Rios, Ministerial, 1962. D. Vicente Galiana, Oposicion, 843.

Distrito del Centro.—D. Manuel Ruiz Zorrilla, M., 1233. D. Juan Contreras, O., 494. Distrito del Hospital.—D. Baltasar Mata, M., 1327.—D. Diego Lopez Santos, O., 1401.

Distrito de la Audiencia.—D. Santiago Angulo, M., 1491. D. Patricio Lozano, O., 609.

En el barrio de las Aguas, perteneciente a este distrito, se han presentado dos protestas. Distrito del Hospicio.—D. Praxedes Mateo Sagasta, M., 1302. D. Enrique Perez Guzman, O., 891.

Distrito del Congreso.—D. Cristino Martos, M., 1317.—Señor marqués de Gramosa, O., 533. Sr. Acuña, marqués de Bedmar, O., 174.

Distrito de la Latina.—D. Claudio Pieltain, M., 1418. D. José María Orense, O., 1320.

El empresario Bagier tiene deseos de abrir el teatro italiano de Paris en la primera quincena de este mes. Esto dependerá de los acontecimientos que puedan suceder a consecuencia de las deliberaciones de la Asamblea Nacional reunida en Burdeos.

En la provincia de Toledo las oposiciones han ganado las mesas en dos de los puntos: en la capital los carlistas y en Talavera los republicanos. En el distrito de Illescas, solo en un pueblo han ganado las mesas los carlistas y en otros cuatro los oposicionistas a la candidatura de D. Vicente Morales Diaz. En los demás pueblos han triunfado los adictos al gobierno.

A las siete y media de la tarde, hora en que cerramos nuestra edicion de Madrid, no se habia recibido ningun parte de la votacion para diputados y compromisarios que ha dado principio hoy. Hasta las diez de la noche, por lo menos, no se recibirán partes en Madrid, de la votacion de provincias.

Alto, la nueva ópera de Verdi, no solamente no se podrá cantar este año en

Dice un periódico: «Las aduanas siguen el movimiento de la industria ya en los primeros meses del año económico actual; la desamortizacion obtiene productos tan pingües como en las subastas de otros años, favorables a la venta de la propiedad inmueble; las loterías tienden a reponerse; el estanco continúa dando mayores rendimientos, pero todavía se espera un verdadero aumento con la vigilancia en las costas y fronteras; el nuevo impuesto de cédulas de empadronamiento vendrá a aligerar el presupuesto de gastos, y las demás contribuciones ofrecen un ingreso mayor por la equidad del reparto y la inspeccion que se está ejerciendo.»

Los periódicos de Asturias ponen en duda que se presente candidato ministerial el distinguido marino D. Claudio Alvar Gonzalez.

Ayer se formularon en Madrid varias protestas contra la eleccion de mesas.

D. Mariano Zabala ha renunciado a la candidatura a diputado que le habian ofrecido varios electores de Bilbao.

En Asturias los electores de oposicion califican a los ministeriales con el apodo de italianos.

Dice un corresponsal de Florencia: «No hallamos en una situacion, no diré tan crítica como la de Francia, pero sí difícil y comprometida, y nuestra deuda publica va a tener un aumento considerable. Sabemos, con poca diferencia, lo que nos ha costado la empresa de Roma; pero ignoramos lo que nos producirán las provincias romanas, y si a fin del primer trimestre de 871 se realizaran las previsiones del ministro de Hacienda. Lo que se ve y lo que se sabe no es propio para tranquilizarnos.»

En efecto, ha sido inmensa la perturbacion política del pais, y ha sido mayor aun la perturbacion moral. La condicion natural de la politica italiana, que duraba hacia muchos años, se ha apareado visiblemente desde la empresa de Roma, y a buen seguro que no es esto lo que deseaba el ministro de Hacienda, quien decia que debía dejarse a los pueblos la religion y el confesionario para disponerlos a pagar las contribuciones.»

El Faro Asturiano acusa al candidato ministerial Sr. Lopez Grado de haber combado a la situacion hasta que le ofrecieron un distrito.

Dice un periódico de Asturias: «A pesar del sensible retraimiento en que vive nuestro distinguido compatriota el Sr. D. José de Posada Herrera, dado su gran talento, lealtad, rectitud y decencia, nada aventuramos afirmando que piensa poco mas o menos como su noble compañero el Sr. Lorenzana.»

En el manifiesto que el general don José Lagunero dirige a los electores de Valladolid inserta una carta que dirige a D. Juan Prim, en la que le hacia saludables advertencias, que los ministeriales debian tomar en cuenta si verdaderamente se interesan por la libertad. «Es preciso, dice la carta, dar cumplida satisfaccion a todas las aspiraciones liberales del pais, e n soluciones de tal naturaleza, que no queden ilusiones por contentar a patriotas que solo tienen el nombre de tales y cuyo apoyo ocasiona, por lo tanto, a los gobiernos mas perjuicios que ventajas.»

Es menester que acaben para siempre los diputados caneros y matar de una vez con mano firme las aspiraciones de los que, aun sin serlo van a las Cortes con otras muy distintas que las de mirar exclusivamente por el bien del pais. Es necesario que sea una completa verdad la igualdad ante la ley base de todas las libertades.»

Un periódico publica las siguientes advertencias a los electores:

1.º El elector que por cualquier causa se encuentre sin cédula electoral, debe ir a votar, presentándose sin cédula y pidiendo al presidente de la mesa electoral que le entregue la segunda, por no tener la primera, y tiene obligacion de entregársela. (Artículo 24 de la ley electoral).

La identidad de la persona debe justificarse por medio de testigos, ó mejor dicho, con el testimonio de electores que

se encuentren en el colegio (Artículo 27 de párrafo 3.º). 2.º Todo elector que, no habiéndose inscrito desde las últimas elecciones, conserve la cédula electoral que para votar en ellas recibió, si no tuviere, por cualquiera causa, la de los nuevos libros de censos para las actuales, debe presentarse con aquella y reclamar esta, a requerir al presidente a que, probado de tal modo su derecho, se le permita ejercitarlo, por mas que indebidamente no figurase en los nuevos libros. (Así se dispone el art. 18 de la ley). 3.º Finalmente, en cualquiera de estos casos debe exigirse, si se le niega, que se haga constar la reclamacion hecha por el elector, y protestar este de la negativa.

BOLSA DE MADRID DE HOY 9

Table with columns for FONDOS PÚBLICOS, ULTIMOS PRECIOS, and various financial data including consolidated bonds, interest rates, and exchange rates for London and Paris.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el 10.—Guardia del real Palacio: Rey.—Jefe de día: Señor teniente coronel, comandante del 2.º de montaña D. Luis Poyes.—Visita de hospital: Rey, tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Santiago, quinto capitán.—El general gobernador, Saratúa.

MILICIA CIUDADANA.—Servicio para el 10.—Segundo batallon del distrito del Centro.—Jefe de día: D. Simon Perez.—Capitán de E. M. D. José Lopez Diaz.—El secretario, P. A. J. Valdés.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—A las 8 1/2.—F. 90 de abono.—T. 3.º par.—Tercera audicion de la gran Misa de Rossini. ESPAÑOL.—No hay funcion.—El sábado, Mañan en la sombra.—Balle. ZARZUELA.—No hay funcion.—El sábado, El Molinero de Sabina. BUFOS ARABES.—No hay funcion.—El sábado, El tulipan de los mares. VAREDES.—A las 8.—El amor en velotapedo.—Un domine como hay pocos.—Sobriños que el demonio.—Una y no mas. MARTIN.—(Santa Brigida, 3.)—A las 8.—La Pasion.

Contra la inmensa mortalidad de los niños de baja edad, 60000 en Francia y 50000 en Inglaterra, la ciencia medica nunca ha logrado poseer un remedio eficaz, y no hay nada para que estrañarse, puesto que las drogas no pueden menos de aumentar la debilidad y la fuerza vital de la digestion y de la nutricion. Fue reservado a la Revalida Arábica Du Barry de Londres, resolver el problema de restaurar los órganos de la digestion, crear nueva sangre, músculos y huesos, curar el sistema glandular, sin fuerza ni irritacion, pero de una manera todo natural.

Por eso tenemos pruebas abundantes de su influencia saludable en las obras del célebre doctor Routh, presidente del hospital de los niños en Londres, que ha encontrado con la Revalida Arábica Du Barry el medio de resucitar las fuerzas vitales y la digestion de los niños, que no podian digerir, mas que vomitaban todo, padeciendo al mismo tiempo de diarrea, espasmos calambres, y muriéndose a la vista.

Los incalculables beneficios proporcionados por este delicioso alimento a los niños débiles en los Estados Unidos, le merecieron un premio en la esposicion universal de Nueva-York. Podriamos añadir millares de curas de la diarrea, bronquitis, tos, tisis, calambres, espasmos y raquitis, demostrando el beneficio incalculable de este precioso alimento salvador, no solo para los niños, sino tambien para los adultos.

BARRY Du Barry y Compañia, Valverde, 1.ª Madrid.—En cajas de hoja de lata de media libra, 20 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 48 rs.; 4 libras, 62 rs.; 5 libras, 76 rs.; 6 libras, 90 rs.; 7 libras, 104 rs.; 8 libras, 118 rs.; 9 libras, 132 rs.; 10 libras, 146 rs. La Revalida Arábica Du Barry en polvo y en tabletas, por diligencia de Sr. M. la reina de Inglaterra, a los mismos precios. Se vende tambien en casa de los principales boticarios, droguistas y ultramarinos, en Madrid y demás provincias.

Advertisement for D. JUSTO HERNANDEZ Y PAREJA, featuring a cross logo and text about a year's worth of services, mentioning a death on March 10, 1870.

